はぎのだい



学校だより3月号

平成28年3月1日(月)

津幡町立萩野台小学校 校長 橋田 宏幸

知・徳・体のバランスのよい成長を! ~学力・心力・体力と教育活動~

3学期もあと1ヶ月となりました。インフルエンザA型・B型、胃腸炎などが流行しているので、子どもたちの健康管理に十分に留意したいものです。本日の6年生を送る会では、たくさんのご参観ありがとうございました。 $1\sim5$ 年生の感謝の気持ちと6年生のたくましさがうかがえました。

本校では、「子どもの成長が見える、変化が実感できる学校づくり」を教育方針に掲げ、「学ぶ・鍛える・競う」を合言葉に、知育・徳育・体育のバランスのとれた子どもたちを育成するために教育活動を展開してきました。学力、心力、体力を学校生活全般を通して培っていっています。

学力は勉強をして点数で、体力は体育などの活動をして時間や距離、回数で伸びを測ることができます。心力は、道徳の勉強や特別活動などの活動をして、言葉や行動で成長を推し測ることができると考えています。しかし、学力や体力を支えているのは、何と言っても心力です。「やってみよう!」という前向きな気持ち、「あきらめないぞ!」という踏ん張る気持ち、「一緒にしよう!」という協働の気持ち、心の力が活動のエネルギー源です。

テレビや新聞で、心の問題で発生した事件が毎日、報道されています。その内容は、心のブレーキをかけられなかったこと、してはいけないことを周りの人にしたことなどです。小学生の時期は、大人として成長していく素地作りの段階です。自分のことを大事にする、周りの人を大事にする、協力するという人間関係作りをしっかりとしてほしいです。

先月、かかわり合いを大切にした人間関係を作り、みんなの心を元気にしようと考え、「魔法の言葉の木に魔法の実をみのらせよう!」の取り組みをしました。全校児童から魔法の言葉を募集し、魔法の木を掲示し、できたらシールをはりました。

ドンマイ ありがとう もう1回頑張ろう その調子 おしい もう少し どうしたの 一緒に遊ぼう 大丈夫 いいね ナイス ごめんね 上手だね 一緒にしよう 頑張れ すごいね さすが おめでとう 手伝うよ やったね 大丈夫だよ

子どもたちは、□の中のふわふわ言葉を交わし、魔法の実をたくさんみのらせていました。これからも、お互いの心が晴れ晴れとなる言葉や行動がたくさんあるといいですね。

平成27年度の教育活動に際し、深いご理解ご協力をありがとうございました。学力向上、教育指導力向上、豊かな心と健やかな体の育成を通し、めざす児童像「よく考え進んで行動する子」「温かく思いやりのある子」「粘り強くやりぬく子」の実現に向かって、子どもたちも学校も、成長し続けていきます。今後とも、温かいご支援をよろしくお願いします。

【3月の行事予定】

1	火	6年生を送る会 掃除場所交替 ぐんぐん教室 15:45
2	水	統一漢字テスト1限 学納金口座振替日 発育測定6年

3	木	クラブ発表会(3~6年)6限
4	金	ALTマルセさん来校 発育測定2·3·4年 卒業式練習(全体)5限
7	月	卒業式練習(1~5年)3限 委員会活動6限 太鼓朝練習開始6年
8	火	統一計算テスト1限 ぐんぐん教室 15:45
9	水	筆箱点検
10	木	PCサポート来校 卒業式練習(全体)3限
11	金	ランチタイムお話会
12	土	PTA引き継ぎ会・懇親会
14	月	卒業式練習(全体) 2 限
15	火	PCサポート来校 卒業式予行(全体)2・3限
16	水	卒業式前日準備(4・5年)5・6限 1~3年4限まで
17	木	卒業式9:30 給食なし
23	水	いしかわ学校読書の日
24	木	修了式 給食終了 大掃除 机・椅子移動(4・5年)5限 ズック洗いの日
25	金	春季休業 (4月5日まで)
29	火	離任式8:30 (1~5年通常通り8:10登校 6年8:15登校) 新年度準備(4・5年)9:40

※4月6日(水)新任式・始業式1限(新2~6年8:10登校) 入学式9:30

お知らせ

◎授業参観・学級懇談会への参加のお礼

2月5日の参観日には、平日の午後にも関わらずたくさんの保護者の皆様にお集まりいただきまして、本当にありがとうございました。

授業参観後の学級懇談会にもたくさん残っていただき、学級の様子や学力向上に向けて貴重なご意見をいただきありがとうございました。

◎授業参観アンケートの結果について

保護者の皆様に「参観アンケート」のご記入をお願いしたところ、26通のご提出をいただきました。ご協力ありがとうございました。

評価の観点	そう思う	だいたい そう思う	あまりそう思 わない	そう思わ ない
子どもたちは、学習ルールが守られている。	16人	5人	5人	0
子どもたちは、授業に積極的に参加している。	15人	10人	1人	0
先生は、分かりやすい授業展開を行っている。	18人	7人	1人	0
教室の掲示物などの学習環境が整っている。	22人	4人	0	0
子どもたちは、来校者にあいさつをしている。	10人	13人	3人	0

【保護者の皆様のご意見】

- ●授業直前にろうかを走る児童が何人かみられた。
- ○最初の頃よりずいぶん授業に落ち着きが出てきてよくなったと思いました。
- ○子どもと先生の意思疎通ができていると思います。6年間ありがとうございました。

◎卒業式 3月17日(木) 午前9時30分 体育館

小学校の課程を終えた6年生が卒業します。

1~5年生の在校生全員が式に参列します。

当日は、午前中で下校となります。給食はありませんのでよろしくお願い致します。

◎離任式 3月29日(火) 午前8時30分(登校は通常通り。6年のみ8時15分)

学校関係者評価委員会を受けて

2月5日に学校関係者評価委員会(委員の皆様に学校自己評価を評価していただくことで、 自己評価の客観性・透明性を高めるとともに、学校・家庭・地域が学校の現状と課題について 共通理解を深め相互の連携を促し、学校運営の改善への協力を促進することを目的として行う) が行われました。

資料として平成27年度学校評価結果から分析した今後に向けての対応策を提示しました。 学校評価結果の概要と学校関係者評価委員の方々からいただいた意見を掲載します。

【質 疑】

- ・学力の比較(経年)は把握できるのか。
 - → 校内の資料により比較することはできる。その資料を生かして学力向上の対策を行っています。
- ・児童アンケートの先生は「よいところを見つけてほめてくれる」が上昇しているが、何か わけがあるのか。
- → よいところを見つけ、褒め言葉をたくさんかけるように指導をしたり、夏季休業中に先生方が「ほめ言葉のシャワー」の研修を受講したことによる効果ではないかと思います。
- ・情報機器の取り扱いに関する児童向けのアンケートは行っていないのか。
 - → 行っていません。

【評価委員のみなさまからのご意見】

- ◎自学ノートが展示されているが、いいことなので続けてほしい。また、今後は内容がより多様な内容、例えば読書の感想などが見られるともっとよい。
- ◎11月の道徳の授業を参観して、先生たちの板書が上手だと感じた。特に1年生の授業は子どもたちとのやりとりがとてもすばらしく良かった。他の先生方は一度参観して勉強すればよい。
- ◎げんき塾(萩野台公民館の放課後児童クラブ)で子どもたちを見ていて、アンケート結果に「なるほど!」と感じた。げんき塾に参加する子どもたちはあいさつができていない。ひどい言葉で言い合う。思いやりの言葉はあまり聞こえてこない。マナーもあまりよくない。しかし、そんなうるさい中でも、一生懸命宿題をしている子もいる。また、学校の中での太鼓の指導の場面では、すごくいい態度で下級生にもやさしく接している。授業の中ではできるが、場面が変わるとできないのかと感じる。
- ◎最近のげんき塾でボランティア委員会の児童がいるおかげでとても助かっている。こういう活動が思いやりの言葉やあいさつなどにつながっていくことを期待する。 上級生が下級生を世話することはとてもよいことだと思う。
- ◎登下校の際のあいさつもできる子とできない子ははっきりしている。米作りの指導の時などは、みんなしっかりしている。いつでも元気なあいさつや思いやりのある正しい言葉づかいができるようになってほしい。
- ◎今までのお話しを聞いていると親として大変恥ずかしい。あいさつ、言葉遣いなどもっと家庭でも気をつけて教えていかなければならないことだと思う。PTAなどの会を通してもっと保護者に啓発していかなければならないと思う。
- ◎世代間交流のグランドゴルフ大会で、お年寄りとのいい関わりが見られる。ペアになってプレイすると、その後も仲良くなり、あいさつする姿が見られる。来年度も実施する予定なのでたくさんの児童に参加してほしい。

【自己評価】

学校が行った自己評価については、全員一致で原案通り承認されました。